ACTA No. 54

En la Ciudad de Allende, Nuevo León, siendo las 19:20 horas del día viernes 1 de septiembre del año dos mil veintitrés, reunidos en el Teatro de la Ciudad, en uso de la palabra la Presidenta Municipal, C. Lic. Eva Patricia Salazar Marroquín, manifestó "Ciudadanos Regidores y Síndicos, de acuerdo con las facultades que me confieren la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León en el Artículo 35, Fracción III, estamos reunidos para llevar a cabo la Cuarta Sesión Solemne de la Administración 2021-2024", en la cual rindo mi Segundo Informe de Gobierno, tal como lo establece nuestra legislación en el Artículo 44, Fracción III de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, así como los diversos 35 y 36 del Reglamento Interior del Republicano Ayuntamiento de Allende, Nuevo León, a fin de dar cumplimiento a nuestra obligación constitucional de rendir cuentas a este Cuerpo Colegiado que co gobierna en representación del Pueblo de Allende, mismo que se rige bajo los principios de igualdad, audiencia y legalidad.

Acto Seguido la Lic. Eva Patricia Salazar Marroquín, Presidenta Municipal, solicitó al Secretario del R. Ayuntamiento C. Juventino Enrique Martínez Ocañas, Secretario del R. Ayuntamiento diera a conocer el orden del día, mismo que fue aprobado en la Cuadragésima Segunda Sesión Ordinaria, celebrada el día veinticinco de julio del presente año, acto que tiene fundamento en lo establecido en el artículo 45 de nuestro Reglamento Interior:

- 1. Apertura de la Cuarta Sesión Solemne del Republicano Ayuntamiento 2021-2024.
- 2. Lista de asistencia
- 3. Honores a los símbolos patrios
- 4. Presentación de autoridades
- 5. Lectura del segundo informe de Gobierno Municipal.
- 6. Mensaje del Representante del Gobierno del Estado de Nuevo León
- 7. Clausura

Como segundo punto se tomó lista de asistencia y estando la totalidad de los integrantes del Cabildo, se declaró quórum legal, continuando con los trabajos del día.

Continuando con el Tercer punto se realizaron los honores a los símbolos patrios, a cargo de la escolta de la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Allende, Nuevo León.

Posteriormente para el cuarto punto, el C. Juventino Enrique Martínez Ocañas, Secretario del R. Ayuntamiento presentó a las siguientes autoridades que se encontraban en el presídium de esta Cuarta Sesión Solemne del Republicano Ayuntamiento de Allende, N.L.

En representación del Gobierno del Estado de Nuevo León, el Ing. José Luis Garza Garza, Subsecretario de Fomento Empresarial de la Secretaría de Economía.

Lic. Reyna Sanjuanita Ayala García en Representación del Presidente de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado de Nuevo León.

En representación del Presidente del Honorable Tribunal Superior de Justicia, la Magistrada Fátima Carolina Guerrero González, Titular de Novena Sala Unitaria Civil.

En Representación de la 7ª. Zona Militar, el Teniente Coronel de Infantería Regino Ubaldo Jiménez.

Y presidió esta Sesión Solemne, nuestra Presidenta Municipal, Lic. Eva Patricia Salazar Marroquín, a quien se le cedió el uso de la palabra a fin de que hiciera entrega a los Síndicos de este Ayuntamiento Hugo Armando Cavazos Aguirre y Sandra Aidé Martínez Guerra, del documento oficial que guarda todas las acciones realizadas durante el Segundo Año de Gobierno, dicho documento fue presentado en los siguientes términos:

1. MENSAJE INICIAL

Estimados ciudadanos de Allende.

En este día elevo mi corazón en agradecimiento a Dios por guiarme estos años de trabajo incansable. Su guía y fortaleza han sido fundamentales para alcanzar nuestros logros. Con gratitud, continuaremos sirviendo con el corazón y humildad en beneficio de todos.

Hoy, en este día en el que cumpliendo con un precepto constitucional me presento ante ustedes a fin de rendir mi segundo informe de gobierno de la presente administración 2021-2024 en el que con un gran sentido de responsabilidad les comparto el trabajo que día a día hemos realizado, tanto una servidora como mi equipo de trabajo, del cual me siento honrada de poder encabezar.

A través de estos años transcurridos nos hemos enfrentado a grandes retos y cambios significativos que de alguna u otra manera han marcado a nuestra sociedad.

Sin embargo, tengo muy claro que nuestro compromiso por encima de todo es con ustedes y sus familias. Es un compromiso real, en el que no importa que tengamos que hacer para mejorar la calidad de vida de todos los allendenses.

Agradezco a quienes han depositado su confianza en mí, y debo de decirlo: ésto, me compromete a trabajar incansablemente y responder a esta confianza tomando las mejores decisiones por el bien de nuestra gente. Somos conscientes de que cada familia y cada individuo, contribuyen al tejido social que conforma la grandeza de nuestra tierra, por que como lo dice nuestro eslogan LA GRANDEZA DE ALLENDE ESTA EN SUS FAMILIAS.

Desde hace 5 años, asumí el compromiso de servir a nuestro querido Allende, he sostenido firmemente que la base del progreso radica en una comunicación transparente y una coordinación sólida. Durante estos últimos años, hemos demostrado que nuestro trabajo se sustenta en una estrecha colaboración con los Gobiernos tanto Federal como Estatal, es por ello, quiero agradecer al Gobierno Federal por su apoyo incondicional y extender un profundo agradecimiento al Gobernador del Estado, Dr. Samuel Alejandro García Sepúlveda, por su gran compromiso y apoyo para nuestro municipio y nuestra gente. Ya que no concibo una forma de progreso que no sea de la mano con la máxima autoridad en el estado y por supuesto de la mano siempre con la fuerza de los habitantes de nuestro Municipio.

Somos nosotros quienes abanderamos las causas de nuestra gente, actuando como gestores para la resolución de las demandas y requerimientos de nuestra población. Lo tengo muy claro, es nuestro compromiso responderles a los ciudadanos de manera clara y objetiva, anteponiendo siempre sus necesidades con la finalidad de proporcionar una mejor calidad de vida.

Los logros alcanzados no habrían sido posibles sin el trabajo incansable de un equipo de funcionarios públicos apasionados y comprometidos, que día tras día asumen su responsabilidad con dedicación, enfrentando retos y buscando soluciones que beneficien a todos. Agradezco profundamente a estos hombres y mujeres que forman parte de este engranaje que representa la columna vertebral del buen funcionamiento de esta administración. También quiero agradecer y reconocer al gran equipo de jueces auxiliares, comités de participación ciudadana, líderes comunitarios y todos los integrantes de los consejos ciudadanos quienes todos los días ejercen su liderazgo frente a sus comunidades buscando siempre mejorar su entorno social, sirviendo de puente de comunicación entre sociedad y gobierno. A todos ellos, mi eterno agradecimiento.

Estos esfuerzos, nos han permitido superar obstáculos, planear y anticipar acciones con medidas preventivas que nos permitan evitar situaciones emergentes como las presentadas en años anteriores; tales como lo fueron la crisis del agua y la fuerte sequía. Con determinación enfrentamos estos retos y los convertimos en un área de oportunidad histórica en donde evidenciamos que a través del trabajo colaborativo logramos revertir lo que parecía un problema aparentemente sin solución.

Hoy, con un gran sentido de responsabilidad, lidero un gobierno que opera en unidad, junto a un cuerpo colegiado plural de hombres y mujeres comprometidos con el bienestar de nuestro pueblo. Por ello, agradezco a los Regidores y Síndicos, al Secretario del Ayuntamiento y a la Tesorera, quienes gracias a sus propuestas e iniciativas hemos logrado avanzar hacia un nuevo Allende próspero y visionario.

Quiero hacer un reconocimiento muy especial al hombre que me ha acompañado en este reto, me refiero a mi esposo Romeo quien ha entendido muy bien la gran responsabilidad que tengo con las familias allendenses.

A mis hijos, Mariel, Romeo, Alejandra, Karen, German, Vanesa y Eduardo, quienes también han comprendido la importancia de entregar mi tiempo a esta importante misión, gracias por todo su apoyo incondicional y respaldo, a mis nietos, Romeo y Roberta que está por llegar, quienes me motivan a trabajar por las futuras generaciones luchando por dejar un mundo mejor.

Les comparto que me siento muy orgullosa de poder trabajar en esta hermosa tierra y luchar por una institución en la que estoy convencida, es fundamental en toda comunidad como lo es la familia. Hemos trabajado para fortalecer los lazos parentales y los valores dentro del seno familiar, legado que hemos heredado de las generaciones pasadas, mismo que nos ha permitido desarrollarnos en paz como sociedad. Sabemos y estamos conscientes que la modernidad promueve transformaciones en la vida colectiva, sin embargo, no debemos admitir que nuestra esencia como allendenses se fracture por tendencias que contraponen la estructura central de nuestras raíces.

Con el debido respeto y profundo agradecimiento por la distinción que el pueblo de Allende me ha otorgado, de ser la primera mujer que ha gobernado por dos administraciones continuas, lo reitero, estoy convencida de que un gobierno auténtico debe trabajar cercano a la ciudadanía, enfocando siempre sus esfuerzos en el bienestar del pueblo que le permitió ser.

Mediante este documento queda plasmado el Segundo Informe de Gobierno Municipal de la Administración 2021-2024 y lo presento cumpliendo con mi obligación constitucional que establece la Ley de la materia. A continuación, me permito describirles por Secretaría el informe de actividades realizadas durante esta Administración.

2. DESARROLLO SOCIAL

Siendo uno de los objetivos centrales de esta Administración, hemos enfocado nuestros esfuerzos en el desarrollo integral de las comunidades, brindamos atención a las familias de Allende, mediante esta Secretaría, que abarca áreas como Educación, Cultura, Deporte y Juventud, brindamos una atención directa a la mayoría de los residentes en nuestro municipio. Quiero compartirles que orgullosamente hemos sido galardonados con el premio internacional "TONANTZIN 2023" el cual reconoce a los mejores líderes de Iberoamérica por su contribución al desarrollo de la familia latinoamericana y al engrandecimiento de Iberoamérica. Durante el último año, hemos impulsado el fortalecimiento de los lazos familiares en nuestros espacios públicos, como plazas y parques; asimismo, hemos potenciado las actividades a través de la iniciativa "Allende Convive", la cual engloba una serie de acciones conjuntas destinadas a fomentar la convivencia saludable entre las familias de Allende. Durante este año, cuidando las finanzas municipales, llevamos a cabo diferentes celebraciones y eventos masivos tales como festejo Día de Reyes, Día del Amor y la Amistad, 173 aniversario del Municipio, dentro de la cual se llevó a cabo mediante la Sesión Solemne el otorgamiento de las Preseas al Mérito Cívico Gral. Ignacio Allende otorgada a dos allendenses distinguidos, así como el gran festejo del Día del Niño y de las Madres, Día del Maestro, Día de la Secretaria, exposición de autos antiguos, competencias nacionales de operadores de tractocamión, festejo Día del Padre, gran baile regional del adulto mayor, entre otros.

a. EDUCACIÓN

Conscientes de la gran importancia que representa a la educación en nuestro Municipio para la formación de hombres y mujeres de bien. En esta Administración seguimos respaldando la educación, respondiendo a las solicitudes de los diferentes planteles educativos, proporcionándoles apoyo en términos de limpieza, mantenimiento y vigilancia constante a estos planteles, atendiendo más de 118 oficios dirigidos a nuestras oficinas con alguna petición especial. A través del PROGRAMA DE BECAS MUNICIPALES para el ciclo escolar 2022-2023, otorgamos más de 2,000 ayudas económicas a los niveles de Educación Especial CAM, Preescolar, Primaria, Secundaria, Medio Superior y Superior, con una inversión que supera los \$550,000.00 pesos destinados a este propósito.

Además, brindamos asistencia a más de 1,250 estudiantes con becas de transporte del 30% y 100% de descuento, quienes solicitaban apoyo y viajaban a distintas universidades en Montemorelos y Monterrey. Este logro es posible gracias al convenio que esta Administración mantiene con la empresa de Transportes Azules y Amarillos, a quienes agradezco su compromiso con la educación.

Como un esfuerzo directo de la actual Administración, mediante el PROGRAMA DE ÚLTILES ESCOLARES MUNICIPALES en el ciclo escolar 2022-2023, entregamos más de 2,800 paquetes de útiles escolares para niveles de Preescolar, Primaria y Secundaria. Esto refleja el compromiso constante del Gobierno Municipal con la educación y la economía familiar.

Derivado de las gestiones realizadas durante el tiempo de nuestra Administración antes las diferentes Instituciones Educativas, ofrecimos becas con porcentajes de hasta un 50% de descuento en colegiaturas e inscripciones en donde se beneficiaron a más de 250 alumnos, entre ellas:

- TECMILENIO
- Universidad Metropolitana
- Interamericana del Norte
- Universidad Autónoma de Nuevo León
- Preparatoria y Licenciaturas ICSA
- Instituto de Ciencias Pedagógicas
- UPA Allende
- Colegio Americano Allende
- Instituto Guadalupe de Estudios Superiores
- Colegio Creciendo Juntos

Agradezco el compromiso de las instituciones educativas que se han sumado a beneficiar a los alumnos a través de estos importantes apoyos.

Conociendo la importancia de tener una correcta salud visual para detonar al máximo el aprendizaje, y en estrecha comunicación tanto con el DIF Allende como con la Fundación CLISA, en este último año se han beneficiado a más de 150 alumnos con lentes totalmente gratuitos. Aprovecho para agradecer al Grupo CLISA por su compromiso y altruismo para con los jóvenes allendenses.

b. CULTURA

Desde la Dirección de Cultura continuamos promoviendo nuestras raíces, a través de diferentes exposiciones temporales y recorridos en el Museo de Historia Municipal de Allende. Durante este año se llevaron a cabo 7 exposiciones individuales y colectivas en la Sala Temporal Indalecio Allende (Pipo), contando con la participación de más de 50 artistas y teniendo más de 4,000 visitantes nacionales y extranjeros.

Implementamos el programa del Pasaporte Cultural que motiva a los niños y jóvenes a visitar el museo, teatro y participar en festivales y demás actividades culturales que se llevan a cabo en el Municipio, repartiendo 10,000 ejemplares en las escuelas del municipio desde preescolar hasta preparatoria. También se realizaron visitas escolares a estos espacios culturales, contando con la asistencia de más de 2,000 niñas y niños de diferentes planteles educativos.

Además, conociendo la importancia de la promoción de nuestras costumbres y tradiciones, en coordinación con la Dirección de Turismo y la Secretaría de Desarrollo Social, realizamos diferentes festivales como son: Festival Día de Muertos, Festival Navideño, Noches Mexicanas, Ferias Regionales y demás actividades.

Nos sentimos afortunados por contar con un ícono cultural de gran relevancia, el cual es parte del legado y patrimonio de nuestras familias allendenses, me refiero al *TEATRO ALLENDE*. En este espacio, hemos llevado a cabo más de 30 producciones teatrales, 6 conciertos, 5 festivales de danza y acrobacias, 12 ceremonias de graduación, junto a más de 30 certámenes, charlas y sesiones de capacitación. Todo esto ha llegado a una audiencia que supera los 30,000 espectadores en el transcurso del año. Adicionalmente, hemos sido anfitriones de presentaciones de renombre internacional como parte del Festival Internacional Santa Lucía en sus diversas ediciones.

También logramos darle continuidad a cada uno de los talleres y actividades culturales, como son:

- Ballet Clásico y folclórico
- Pintura
- Teatro
- Música: Canto, guitarra y piano

Contando con más de 200 alumnos durante el año.

c. DEPORTE

Con orgullo decimos nuevamente ¡Allende, tierra de campeones! Hoy en día, Allende es puntero a nivel nacional e internacional con nuestros deportistas, motivo por el cual nos compromete aún más a seguir impulsando el deporte como nunca se había visto en la historia del Municipio. Ya que actualmente desarrollamos 35 disciplinas que diariamente se practican en nuestros parques y unidades deportivas con instalaciones de primer nivel.

Una de las acciones que nos llena de orgullo es la realización del Torneo regional de béisbol de las categorías de ligas pequeñas en la cual recibimos a más de 1,500 personas y deportistas.

Fuimos acreedores en el año 2022 al "Premio Leones" por obtener el 1er. Lugar como "Mejor Municipio de Deporte Rural", este logro es gracias al esfuerzo de los deportistas, padres de familia, instructores Municipales y todos los involucrados a través de la Dirección de Deportes Municipal. Además, recibimos en mano del Gobernador del Estado, Dr. Samuel García Sepúlveda, los reconocimientos y premiación de la Olimpiada y Paralimpiada Nuevo León 2022 al obtener primero y segundo lugar; logrando un total de 26 medallas de oro, 16 de plata y 12 bronce; cabe mencionar que estos logros han marcado un récord histórico en nuestro Municipio.

Como una forma de reconocer el gran trabajo de todos los deportistas del Municipio, así como de sus padres y familiares, se realizó la primera edición del Premio al Mérito Deportivo "Allende, Tierra de Campeones" como parte de los festejos del aniversario del municipio. Logrando la así la entrega de más de 90 galardones, a quienes gracias a su esfuerzo y dedicación han logrado poner en alto el nombre de nuestro Municipio.

Reconociendo la relevancia de la actividad deportiva para preservar la salud, hemos llevado a cabo las adaptaciones necesarias en nuestros parques, complejos y unidades deportivas, además de realizar un mantenimiento permanente de estas áreas, buscando así optimizar las condiciones para la práctica de deportes como fútbol soccer, béisbol, softbol, baloncesto, voleibol y fútbol 7, cabe mencionar que estas actividades han beneficiado a más de 3,000 deportistas de Allende que hacen uso diario de nuestras instalaciones municipales.

Reconociendo la importancia de nuestros adultos mayores quienes han forjado nuestra sociedad a través de su sabiduría y experiencia y con la finalidad de darles espacios y actividades propias de su edad, hemos fortalecido disciplinas como el cachibol, pelota tarasca, natación, ulama antebrazo, ajedrez, dominó y atletismo, logrando destacadas participaciones a nivel estatal.

Y además en el ámbito deportivo escolar, continuamos fomentando disciplinas como el atletismo, ajedrez, balonmano, fútbol, baloncesto y béisbol.

d. JUVENTUD ALLENDE

Los jóvenes juegan un rol importante en la sociedad, y durante el último año nos hemos esforzado por impulsar esta área de la Administración, realizando diversas actividades para fomentar la participación de la juventud en temas de ecología, educación y deporte. Con el programa "Cuidando Allende", incentivamos el voluntariado juvenil, donde más de 350 jóvenes se han sumado a diferentes brigadas de cuidado y limpieza de nuestro Río Ramos, además de participar en actividades de reforestación y festejos municipales.

Durante este 2023 arrancamos el programa "Brigadas de Bienestar Animal", donde juventud, salud y DIF Allende se suman para crear alianzas con instituciones académicas, veterinarias locales y responsables de sector salud regional con el objetivo de concientizar y realizar acciones de protección de las mascotas, además de prevenir el maltrato animal y promover la adopción.

El programa se realiza gracias al apoyo de 10 empresas socialmente responsables de nuestro Municipio, a quienes agradecemos su valiosa colaboración.

Cabe hacer mención que continuamos con el programa "NOCHES DE PELI" la cual llevamos a cabo a diferentes comunidades del Municipio fomentando la sana convivencia de las familias allendenses a través de la proyección de películas de contenido de valores familiares y sana recreación.

3. DIF

Es importante reconocer que es de gran trascendencia la atención especial a las familias de manera integral. Es por ello por lo que a través de los programas de protección y bienestar de las familias logramos de manera eficaz atender a nuestra población más vulnerable del Municipio.

Es por ello que a través de los programas permanentes de atención seguimos apoyando a miles de familias allendenses, que requieren nuestra mano solidaria en los momentos de mayor necesidad. Reconozco y agradezco la labor de cada uno de los integrantes del equipo DIF, haciendo un reconocimiento muy especial a mi hermana Arq. Beatriz Eugenia Salazar Marroquín quien ha desarrollado su gran pasión por el servicio público a través de esta gran institución.

Algunas de las acciones más relevantes de este año fueron la atención alimentaria a las personas más vulnerables a través del programa DESPENSAS MUNICIPALES donde logramos entregar más de 5,223 despensas.

En este apartado queremos reconocer la gran sensibilidad y la empatía de la Titular de la oficina Amar a Nuevo León la Sra. Mariana Rodríguez, así como a la Lic. Gloria Ivette Bazán Villareal Directora General del DIF Estatal y al Gobierno Federal, quienes han demostrado su gran amor hacia las familias de nuestro querido Allende, por ello es nuestro agradecimiento y nuestro compromiso de seguir trabajando por el bien de las familias allendenses. Gracias a todo esto hemos logrado otorgar más de 2,622 despensas a través de los programas de Asistencia Social Alimentaria a Personas de Atención Prioritaria (ASAPAP) dirigidos a los adultos mayores, personas con discapacidad y niños. Así mismo a través del programa de DESAYUNOS ESCOLARES modalidad FRÍA Y CALIENTE hemos beneficiado más de 5,047 alumnos de 25 escuelas del Municipio.

Es preciso reconocer que, a través del COMEDOR "TOMA MI MANO" hemos entregado comida calientita en nuestras instalaciones a más de 130 personas de manera permanente, y se han entregado más de 21,474 comidas a domicilio.

Nuestro compromiso más apremiante a través de esta gran institución es velar por las personas en situación de vulnerabilidad, por ello es que apoyamos a personas en situación de cama, con el programa de PAÑALES GRATUITOS, habiendo entregado un total de 1,083 paquetes de pañales para adultos.

Por medio del departamento de TRABAJO SOCIAL, brindamos atención de forma personalizada, así como visitas domiciliarias a más de 2,330 personas. También realizamos campañas permanentes de aparatos auditivos, lentes, sillas de ruedas, boletos de autobús, gestionando descuentos de gastos funerarios, de igual manera se canalizaron algunos casos al Instituto de la Visión, cada uno de los apoyos apoyo brindados se realizan en conjunto con diferentes instituciones públicas y privadas siendo beneficiados a más de 618 familias con apoyos económicos y en especie.

Cuidando la estabilidad emocional, la convivencia social de nuestros adultos mayores hemos fortalecido la Casa Club del Adulto Mayor, el cual tiene diversas actividades, culturales, de esparcimiento y sociales, brindando así el apoyo a más de 3,984 adultos mayores.

Además, en honor a nuestros abuelitos mayores de 90 y 100 años del Municipio, realizamos un reconocimiento especial en este 2023 enalteciendo su gran aporte a la sociedad a lo largo de su vida, ya que han sido ellos los que han construido las bases de nuestra sociedad.

Gracias al gran corazón de funcionarios públicos comprometidos, empresarios generosos y sociedad civil es que 70 abuelitos reciben un apoyo económico bimestral a través del programa "APOYA A UN ABUELITO", apoyo que les permite sufragar algunos gastos menores permitiéndoles así una estabilidad económica.

A través del área legal procuramos la justicia y el bienestar familiar, asegurando una adecuada defensa a quienes lo requieran, hemos logrado brindar más de 3,766 asesorías legales cómo lo son mediaciones, convenios y trámites ante el registro civil.

Como bien sabemos la infancia es la primer etapa de la vida la cuál es la que nos marca nuestra personalidad por ello es que nuestro objetivo es protegerla y garantizar sus derechos básicos a través del Sistema Integral de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) el cual está integrado por todas las dependencias municipales, estatales y asociaciones civiles involucrados en la atención de las niñas, niños y adolescentes que son atendidos por nuestro equipo multidisciplinario brindando atención a más de 200 casos.

Gracias a las gestiones y al buen trabajo realizado por el equipo DIF logramos acceder a recursos económicos alrededor de los \$469,102.00 de pesos los cuales se utilizaron para el equipamiento de oficinas, y la compra de un vehículo de reciente modelo para el uso de la Defensoría Municipal, no obstante, a su vez se logró certificar al personal para seguir brindando una atención de calidad.

Siendo la salud mental un área de alta prioridad para nuestro gobierno, a través del departamento de psicología del DIF se atendieron a más de 572 familias logrando dar atención oportuna a través de más de 1,731 terapias completamente gratuitas.

Durante este año en nuestro Centro de Rehabilitación Integral (CRI Allende) de las unidades Centro y Norte, se lograron atender más de 460 consultas y más de 3,453 terapias de rehabilitación física con médicos, terapeutas y aparatos especializados.

Buscando favorecer a las familias allendenses llevamos a cabo diversas acciones y actividades sociales por mencionar algunas de ellas son las macro brigadas, matrimonios colectivos, conferencias, gestión de prótesis, ingresos a asilos, así como darle continuidad al programa "Un Regalo al Corazón" donde gracias a la donación de juguetes se pudo ver realizado el sueño de miles de niños en situación vulnerable en las fechas decembrinas, por otro lado a través del programa ANSPAC pudimos llevar platicas de superación personal a distintas comunidades, especialmente dirigido a mujeres y niños.

Dentro de las acciones del DIF es de primordial importancia brindar apoyo de cuidado optimo a más de 40 menores del Municipio a un bajo costo, contribuyendo a Estancia Infantil, la cual brinda el apoyo de cuidado a más 40 menores del Municipio a bajo costo, teniendo así actividades culturales, recreativas y cognitivas óptimas para el desarrollo de los infantes.

Aprovecho para agradecer a Mariana Rodríguez, Titula de la Oficina de Amar a Nuevo León, por tener ese gran corazón y liderazgo, y por brindarnos para confianza de tener el primer lactario "Alimenta con Amor" fuera del área metropolitana el cual, segura estoy, será de gran beneficio para las mamás allendenses.

4. INSTITUTO DE LA MUJER

Comprendiendo la función esencial que desempeña la mujer en nuestra comunidad, a través del Instituto de la Mujer de Allende, hemos emprendido acciones con el propósito de fomentar la igualdad, equidad y la eliminación de la violencia de género. Adicionalmente, hemos implementado medidas para capacitar y fortalecer a innumerables mujeres de Allende.

Hemos puesto en marcha el programa "Red de Mujeres Allende", colaborando de manera cotidiana con más de 450 miembros, abordando cuestiones de asesoramiento legal, atención psicológica y servicios sociales. Hemos reforzado la LINEA VIOLETA, estableciendo un equipo multidisciplinario altamente capacitado que brinda respuestas inmediatas y profesionales. Dicha línea funciona de manera confidencial y ha sido instrumento para interponer denuncias de violencia de género presentadas por mujeres, además de garantizar el resguardo de aquellas en situación de riesgo.

Mediante programas como "MUJERES LÍDERES", "PREVENCIÓN DE EMBARAZOS EN ADOLESCENTES", "OCTUBRE ROSA", "MUJERES EMPODERANDO MUJERES", "IMPULSANDO MUJERES", "JUNTAS HACEMOS EL MUNDO GIRAR" y diversas campañas en línea, hemos alcanzado la meta de concienciar y brindar asistencia a más de 7,000 mujeres residentes de nuestro Municipio.

5. SALUD

Conscientes de la importancia del cuidado de la salud en nuestro Municipio, hoy seguimos adelante fortaleciendo este tema desde diferentes ángulos. Seguimos trabajando a través del CONSEJO CIUDADANO DE SALUD el cual está conformado por Médicos de reconocido prestigio en nuestro Municipio. Agradezco a los médicos miembros de este Consejo.

Dentro de los servicios médicos que se brindaron a través de esta Dirección, se realizaron 300 mamografías para detección oportuna de cáncer de mama; se realizaron Brigadas de Atención Dental y Cero Ceguera, beneficiando a más de 3,100 personas. Bimestralmente se realizan Brigadas de Esterilización de Mascotas y Aplicación de Vacunas Antirrábicas, beneficiando a más de 1,200 mascotas, y por consecuente a miles de familias del Municipio.

Entendiendo la vital importancia de brindar atención oportuna a aquellos que más lo necesitan, hemos renovado el Acuerdo de Colaboración con la Delegación de la Cruz Roja en Allende. A través de este convenio, nos hemos comprometido a ofrecer un respaldo económico mensual para fortalecer las operaciones de esta organización, además de brindar las facilidades para su Colecta Anual. Es fundamental destacar el trabajo excepcional y valiente llevado a cabo por todo el equipo de esta distinguida Institución. Extendemos nuestro reconocimiento a los miembros del Consejo, las Damas Voluntarias, los Rescatistas y a todas aquellas personas que, de una forma u otra, contribuyen a esta noble causa. En colaboración con el DIF Allende, mantenemos en marcha el programa de Asistencia con Equipo Hospitalario, brindando a aquellos que lo han necesitado, dispositivos como concentradores y cilindros de oxígeno, sillas de ruedas, andadores, muletas y camas hospitalarias, además de medicamentos y diversos tipos de respaldo en general. Igualmente, en coordinación con Protección Civil Allende, hemos brindado apoyo en el transporte hacia diversos hospitales de la región.

6. DESARROLLO ECONÓMICO Y TURISMO

Algo que distingue a nuestro Municipio es sin duda el buen Desarrollo de su Economía, así mismo nuestra gente emprendedora y perseverante definen la grandeza de su prosperidad.

Es por esto, que con la finalidad de posicionar a Allende como un Municipio de vanguardia a través del uso de la tecnología y estimular las iniciativas empresariales, locales y promover sus productos a nivel nacional e internacional, lanzamos la iniciativa "Cooperativa Digital Allende Emprende". A través de esta plataforma, invitamos a los productores locales a participar como "socios" a exhibir sus productos de manera virtual para su venta. Esta iniciativa se materializó gracias a la colaboración y orientación de expertos en el campo, siendo la primera a nivel nacional en su tipo, conformada por Instituciones Educativas UANL), así (ITESM, como instancias gubernamentales a nivel federal, estatal y local, además de la sociedad civil. En el cumplimiento de nuestro compromiso, celebramos la segunda edición del programa "Febrero, Mes del Emprendedor", el cual abarca talleres, conferencias y apoyos directos a empresarios y emprendedores del Municipio, beneficiando a más de 2,000 ciudadanos, tanto jóvenes como adultos, involucrados en actividades empresariales. Además, por medio del programa "Allende Emprende", más de 70 emprendedores tuvieron la oportunidad de exhibir y comercializar sus productos en Punto Central y diversas ediciones de Expo Allende Emprende. Además de formar parte del corredor gastronómico que se instala semanalmente en los alrededores de la Plaza Principal. Quiero expresar un agradecimiento especial a la Secretaría del Trabajo del Estado, Federico Rojas, y a la Secretaría de Economía de Nuevo León, Iván Rivas, por su inestimable apoyo, el cual contribuyó al éxito de la primera edición de este

Mantenemos la continuidad del programa "Bolsa de Empleo", el cual actualizamos semanalmente en nuestra página web www.allende.gob.mx, estableciendo una comunicación constante con diversas empresas y sus oportunidades laborales en el Municipio. Gracias a esta iniciativa, más de 3,000 personas han sido conectados con empleos tanto temporales como permanentes.

Con un entendimiento profundo de la relevancia de la Apicultura y el papel vital que desempeñan las abejas en la polinización de las plantas y nuestros ecosistemas, gestionamos apoyos para los apicultores de Allende, Anáhuac, Cadereyta Jiménez, General Terán, Montemorelos, Hualahuises, Linares y Santiago, Nuevo León, a través del apoyo del Gobierno del Estado. Esta colaboración con la Secretaria de Desarrollo Regional y Agropecuario es parte integral del Proyecto estratégico de suplementación de colmenas, implementado durante el invierno 2022-2023 en respuesta a la falta de floración ocasionada por la sequía. Deseo expresar un agradecimiento especial al Dr. Marco Antonio González Valdez, Secretario de Desarrollo Regional y Agropecuario, quien, bajo la dirección del Gobernador Samuel García, ha brindado una atención especial a este sector tan importante para la región. Nuestro Municipio es sin duda uno de los lugares más bellos de Nuevo León, su gastronomía y paisajes naturales hacen que los visitantes siempre quieran regresar a vivir nuevas experiencias, es por esto por lo que implementamos programas como:

- Promoción y difusión de restaurantes a través del programa estatal "Agarra Carretera" para el desarrollo turístico.
- Creación de una alianza para promover a los productores locales en el Municipio hermano de San Pedro Garza García y su tradicional "San Pedro de Pinta"
- Promovimos, a través de la Secretaría de Turismo Estatal, que la Parroquia de San Pedro Apóstol ícono para los allendenses, fuera parte de una exposición instalada en el Vaticano.

Agradezco a la Secretaria de Turismo Maricarmen Martínez Villarreal por siempre tener presente a nuestro Municipio en las acciones turísticas.

7. SEGURIDAD PÚBLICA, VIALIDAD Y PROTECCIÓN CIVIL.

Durante este último año nos fijamos como meta el fortalecer a la corporación policiaca a través de la capacitación permanente de todos los elementos, reiterando así el compromiso de salvaguardar la integridad de todos los allendenses.

A través del C4 se monitorea nuestra ciudad de manera permanente las 24 horas del día en cada una de sus entradas y salidas; hemos renovado el parque vehicular de patrullas con 10 unidad nuevas equipadas con GPS y distribuidas para patrullar nuestro Municipio estratégicamente; también hemos logrado implementar el programa "Policía de Barrio" en 5 Colonias, logrando una reducción de hasta un 90% en los índices delictivos en estas zonas. así mismo es importante mencionar que el 95% de nuestros elementos ahora cuentan con Evaluaciones de Control y Confianza aprobadas y vigentes y el 5% restante se encuentra en proceso de evaluación. Durante este año también dotamos de uniformes a la corporación con el fin de mejorar la imagen y percepción de confianza hacia la ciudadanía.

Como una forma de reconocer la gran labor que los policías realizan a diario, previo análisis, mensualmente nos reunimos con ellos para incentivar a quienes han sobresalido por acciones positivas durante cada mes, y de igual forma de sancionar a quien haya incumplido con sus labores de acuerdo a los protocolos marcados por nuestro reglamento.

Con el fin de crear un mejor desempeño de funciones de vigilancia policiaca, así como reducir el tiempo de atención y creando un vínculo de acercamiento entre la ciudadanía y la policía de proximidad, implementamos gracias a las nuevas tecnologías, el uso de la "Aplicación QR SIMA (Sistema Integral del Municipio de Allende)". Cabe mencionar que este sistema se desarrolla durante las visitas de patrullaje que realizan los elementos de policía en la zona que le corresponde a cada juez auxiliar.

Con el fin de mejorar la seguridad de motociclistas y conductores del Municipio, lanzamos de nuevo y de forma permanente el "Programa de Registro Municipal de Motocicletas". El cual consiste en un registro municipal completamente gratuito que permite identificar estos vehículos y lograr tener un control de ellos.

Además, con el objetivo de evitar accidentes y agilizar el tráfico de vehículos en los principales cruces con la Carretera Nacional, realizamos Operativos Permanentes en los puntos que convergen con: Las Boquillas, Calle Hermanos Raúl y Fortino de la Garza Cavazos, Buena Vista y la Colmena. En estos últimos se instalaron además reductores de velocidad, señalamientos viales, vialetas reflejantes y semáforos preventivos. Gracias al trabajo de inteligencia que se realiza en la Corporación en conjunto con la buena coordinación con Dependencias Federales y Estatales, desde el inicio de la Administración a la actualidad hemos reducido en un 60% los delitos de alto impacto como lo son robo a casa habitación, mientras que delitos como lo son violencia familiar tuvo una disminución del 80%.

Contamos con una corporación policiaca de vanguardia con elementos de inteligencia preparados, atentos y dispuestos a garantizar la paz que todos merecemos.

Gracias a las gestiones realizadas y la buena coordinación con los diferentes poderes del Estado, se realizó la inauguración del Módulo de Poder Judicial en nuestro Municipio, el cual busca acercar los servicios de justicia de una manera pronta y expedita, brindándoles un fácil acceso al procedimiento y resolución de conflictos fuera de los procedimientos judiciales a través de la mediación. Así mismo, se instaló una cabina de denuncia de la Fiscalía en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, misma que opera 24/7, donde los ciudadanos pueden presentar directamente sus denuncias, beneficiando hasta el momento a más de 250 personas.

Uno de los parajes de gran relevancia en nuestro Municipio sin duda es nuestro Rio Ramos, paraje que nos llena de orgullo ya que es el mismo quien abastece a nuestro Municipio del vital líquido, por ello es que implementamos un sistema de vigilancia permanente a los márgenes de este rio a través de los "Guardabosques" y Policía Ecológica, pues son ellos quienes se encargan de vigilar y salvaguardar la flora y la fauna en este hermoso lugar.

En el corazón de Allende, Nuevo León, existe un grupo de individuos valientes y desinteresados que dedican sus días y noches a salvaguardar vidas y proteger nuestra comunidad. Son los héroes anónimos de Protección Civil y Bomberos de Allende, Nuevo León, cuyo compromiso y dedicación incansable han dejado una huella imborrable en la historia de nuestra localidad. Durante el transcurso del año 2023, los elementos de Protección Civil y Bomberos han demostrado su valía enfrentando más de 2,960 reportes de emergencia.

Desde incendios forestales hasta accidentes automovilísticos, inspección, control y vigilancia de instalaciones, así como atención prehospitalaria. No existe un desafío demasiado grande ni una tarea demasiado ardua para ellos. Su voluntad inquebrantable es poner la vida de los demás por encima de la suya siendo ellos una inspiración para todos nosotros. Cada llamada que atienden, cada riesgo que enfrentan y cada vida que salvan, está impregnada de una pasión y un deseo genuino de servir a los demás. Su labor no solo nos protege de los peligros tangibles, sino que también nos enseña lecciones invaluables sobre el coraje, la solidaridad y el sacrificio. Su labor perdurará en la memoria colectiva como un recordatorio constante de que el espíritu humano es capaz de superar cualquier adversidad cuando se guía por la nobleza y el amor al prójimo.

Por otro lado, es de gran importancia mencionar que nuestra principal estrategia de prevención del delito se lleva a cabo a través del CAIPA, Programa del cual me siento sumamente orgullosa de haber sentado las bases para la creación de este que ha traído beneficios no solo a nuestro Municipio sino a todo el estado, también siendo este reconocido modelo nacional. El cuál busca permanentemente disminuir la incidencia delictiva juvenil en nuestro Municipio, así mismo brindamos atención especializada a jóvenes en situación de riesgo, durante este año hemos brindado más de 3,000 servicios, trabajando con temas de prevención en consumo de sustancias adictivas, prevención del embarazo en adolescentes, manejo asertivo de redes sociales, autoestima, identidad de género, inteligencia emocional, prevención de la violencia en el noviazgo, Bullying; además de fomentar el deporte a través de la Copa CAIPA, donde participan los jóvenes en tratamiento y sus familias entre muchas actividades más.

8. OBRAS PÚBLICAS, ECOLOGÍA Y SERVICIOS PRIMARIOS.

Este año ha sido marcado por proyectos decisivos para restaurar el nuevo rumbo del Municipio, con el objetivo de dejar un legado en las obras que engrandecen a nuestro Municipio.

Quiero en primera instancia agradecer al Gobernador del Estado de Nuevo León, Dr. Samuel García Sepúlveda, por su compromiso con los ciudadanos de nuestro Municipio, y por escuchar la gran necesidad de la población que por años venimos solicitando. Y me refiero a obras de primer nivel como lo son; la Unidad de Especialidades Médicas Allende (UNEME) con un avance del 95% que incluirá un quirófano para cirugías ambulatorias y Consultas especializadas en Ginecobstetricia, Pediatría, Medicina Interna, psicología, odontología, así como servicio de farmacia. Y también el Macrocentro Comunitario con un avance del 70% donde nuestros ciudadanos podrán gozar de una atención especializada a niños y jóvenes a través de talleres de música, danza y ludoteca, áreas digitales, gastronómicas, de oficios, contando con salones polivalentes, así como mesas recreativas en áreas de jardín; esto con una inversión superior a los 50 millones de pesos y beneficiará a todos los habitantes del Municipio.

En este año lanzamos el programa permanente "Siempre Trabajando Para Ti", como un compromiso con la ciudadanía de escuchar y atender todos los reportes de bacheo, luminarias, limpieza, descacharrización, restauración, entre otras acciones más; y teniendo como objetivo mantener nuestras vialidades en buenas condiciones, así como las plazas, parques, camellones y jardines. Donde más de 120 trabajadores de la Dirección de Servicios Primarios trabajan diariamente de manera itinerante en diferentes comunidades y colonias de nuestro Municipio.

Durante este año hemos aplicado más de 6,514 m² de carpeta caliente, y más de 1,584m² de concreto hidráulico invirtiendo así más de \$ 3'080,259.86 de pesos. Aunado a esto, estamos invirtiendo 25 millones de pesos con la finalidad de pavimentar calles y llevar a cabo obras importantes para nuestro Municipio.

- •Construcción de Puente Vehicular en la Comunidad de Mata de Huaje con un monto de \$ 921,565.76.
- •Pavimentación y ampliación en calle Ernesto B. Marroquín entre Simón Bolívar y Serafín Peña, Secc. Buena Vista con un monto de \$4,061,817.09.
- •Pavimentación de calle Constituyentes del 57 entre Carretera Nacional y calle Hidalgo en Secc. Buena Vista con un monto de \$ 779,966.80.
- •Construcción de Vita Pista 3ª Etapa en Secc. Boquillas Las Raíces con un monto de \$ 2, 971,693.57.
- •Pavimentación con concreto hidráulico en Camino a Raíces entre Fracc. San Eugenio y Fracc. Los Altares en Secc. Las Raíces con un monto de \$ 3, 307,300.02 en proceso, con un 80 % de avance.
- •Pavimentación de calle las Rosas entre Guillermo Prieto y Sonora en Secc. Valle los Naranjos, con un monto de \$ 2, 100,733.16.
- •Ampliación de la Red de Agua Potable en calle Manuel Salazar y Camino a las Boquillas en Secc. Las Boquillas con un monto de \$ 355,113.00.
- •Ampliación de la Red de Drenaje Sanitario en Calle Manuel Salazar entre las Boquillas y Guillermo Prieto en Secc. Las Boquillas con un monto de \$ 636,604.84.
- •Modificación de Semáforos en calle Niños Héroes con Ernesto B. Marroquín en Secc. El Puerto (Para una mejor circulación para el transporte de carga) con un monto de \$ 295,725.30 en proceso con un 30% de avance.
- •Construcción de Ochavos en calle 5 de Febrero y Ernesto B. Marroquín en Secc. El Puerto (Para una mejor circulación para el transporte de carga) con un monto de \$ 178,552.49
- •Remodelación de fachada del DIF Municipal y del área de acceso de Asistencia Alimentaria ubicado en Col. Centro con un monto de \$ 447,427.25.
- •Rehabilitación de calle Principal con concreto en Col. Linda Vista 3er Sector con un monto de \$ 428,105.42.
- •Limpieza y desazolve de arroyos y derramaderos en Colonias del Norte con un monto de \$ 335,947.29.
- •Pavimentación de calle Libertad entre Félix B. Lozano y Arroyo el Durazno en Col. Colosio con un monto de \$ 1, 304,857.74.

Cabe mencionar que se encuentran obras que ya iniciaron operaciones con un monto total de \$ 33, 074,508.36, las cuales son las siguientes:

- •Limpieza y desazolve de arroyo en zona Sur con un monto de \$ 380,947.29.
- •Construcción de Vita Pista 4ª Etapa en Secc. Las Boquillas con un monto de \$ 3, 389,249.87.
- •Ampliación de la Red de Agua Potable en calle Abasolo entre V. Carranza y Allende en Secc. Centro Sur con un monto de \$ 361,398.46.
- •Ampliación de la Red de Drenaje Sanitario en calle Constituyentes del 57 entre Ernesto B. Marroquín y privada en Col. Los Leal con un monto de \$747 271 16
- •Construcción de Banquetas en calle Hnos. Raúl y Fortino de la Garza en Secc. Piedras Blancas con un monto de \$ 1, 054,774.31.
- •Construcción de Plaza Universitaria en calle Morelos y Priv. Allende en Secc. Centro con un monto total de \$ 2, 520,935.04.

- •Pavimentación en diversas calles del Municipio que son: calle Eduardo Livas entre Alfonso Martínez y Arroyo el Durazno en Col. Valle los Duraznos, calle Ricardo Villarreal entre calle Educación y Deporte en Col. Parque Industrial, calle Comonfort y Libertad en Secc. Buena Vista y en estacionamiento de parque de Colonias del Norte. Pavimentación con concreto hidráulico en Loma los Martínez y en calle 2 de Abril entre Zuazua y Camino a la Ladrillera en Secc. Independencia, todas con un monto total de \$ 11, 325,279.10.
- •Reconstrucción de calle Comonfort entre Guillermo Prieto y Álvaro Obregón en Secc. Independencia con un monto total de \$ 2, 539,042.08.
- •Recarpeteo en diversas calles del Municipio que son: Calle Morelos entre Treviño y Carlos Salazar en Secc. Centro, calle Álvarez entre Juárez y Guillermo Prieto, Secc. Independencia, calle Emilio Carranza entre Jiménez y Álvarez, Secc. Centro, calle Lerdo de Tejada entre Zuazua y Mina en Secc. Independencia, calle Pino Suárez entre Hidalgo y Allende, Secc. Zaragoza y calle Jiménez entre Pino Suárez y Francisco I. Madero en Secc. Zaragoza. Todas con un monto total de \$ 8, 437,043.82.
- •Construcción de 2 Losas en apoyo a ciudadanos en las Comunidades de Cañada Honda y en Ejido Terreros con un monto total de \$ 188,889.34.
- •Construcción de 5 Cuartos Dormitorios en apoyo a ciudadanos en diferentes Comunidades del Municipio que son: Las Cruces, Camino a Barreras, Jáuregui, Col. Valle los Duraznos y Ejido Terreros con un monto total de \$ 1, 393,917.70.
- •Construcción de 4 Baños en apoyo a ciudadanos en diferentes Comunidades del Municipio que son: La Palangana, Jáuregui, Col. Valle los Duraznos y El Porvenir con un monto total de \$ 735,760.19.

Siempre tocaremos las puertas necesarias para gestionar las obras que la ciudadanía demanda, vamos por buen camino, tenemos rumbo y segura estoy que con el apoyo del Sr. Gobernador, Allende seguirá prosperando y seguirá siendo el orgullo de todos los allendenses. No tengo palabras para agradecer al gobernador del estado Samuel García y su equipo de trabajo por su gran sensibilidad y apoyo para continuar siendo Allende nuestro mayor orgullo.

Los SERVICIOS BASICOS DE CALIDAD es una de las prioridades de mi gobierno, es por eso por lo que trabajamos en constante monitoreo y mejora del servicio de recolecta de basura a través de la empresa REVER, a quienes diariamente les realizamos los reportes de la ciudadanía buscando siempre mejorar la atención y el cumplimiento del servicio.

Un municipio iluminado es un municipio más seguro, por lo que hemos atendido dando mantenimiento y reparación de 1,671 luminarias. En apoyo a la vivienda familiar, se entregaron más de 300 láminas a personas que lo requerían.

Como una manera para prevenir la falta de agua que pueda generarse en época de falta de lluvias, fortalecimos el Plan Emergente "Agua para Todos", en la que, durante diferentes fases y en coordinación con la Dirección de Atención Ciudadana, entregamos tinacos a la población más vulnerable del Municipio. Hasta el día de hoy hemos apoyado a más de 400 familias con tinacos, traslado, instalación, adecuación, entre otros apoyos para que no les falte el agua en sus hogares. Agradezco al Cabildo del Municipio por autorizar este y otros programas, a través de la implementación de recursos propios y gracias al apoyo de la gente que realiza el pago puntual de su predial año tras año. Aunado a esto, hicimos un esfuerzo extra para poder adquirir 10 macro tinacos comunitarios de 10,000 litros, que colocamos en distintos puntos del Municipio.

A través del programa ALLENDE LIMPIO hemos enfocado nuestra atención en la limpieza logrando dar una atención más eficiente al mantenimiento parques, plazas, jardines, camellones centrales y laterales de autopista, puente peatonal, paso a desnivel, rotondas, calles centrales del Municipio, oficinas administrativas, escuelas y panteones entre otros.

9. DESARROLLO URBANO

El desarrollo urbano es una de las áreas más importante de nuestro plan de gobierno, ya que a través del mismo se establecen los mecanismos de movilidad, desarrollo armónico y sustentabilidad, es por ello que a través de la Comisión de desarrollo urbano se han realizado reuniones permanentes, esto con el fin de revisar y aprobar los expedientes relacionados con trámites urbanísticos que ingresaron a este, dando un total 443 trámites urbanísticos, los cuales se realizaron de acuerdo con lo que se establece en los planes y reglamentos de Desarrollo Urbano Municipal.

Quienes me conocen saben que durante mi trayectoria en el servicio público siempre he trabajado para lograr darle certeza jurídica de su patrimonio a las familias más vulnerables de nuestro Municipio, hoy después de más de 20 años y gracias al apoyo decidido del gobierno del estado a través de Fomerrey es un orgullo para mi decir que 400 familias de la comunidad cañada honda tendrán al fin las escrituras que los acreditan como dueños de sus terrenos.

La lucha no ha sido fácil sin embargo hoy sé que ha valido la pena, seguiré trabajando por las familias de nuestro Municipio. Y debo de decir que actualmente estamos trabajando por la regularización 10 polígonos más que actualmente no tienen escrituras de sus terrenos, por lo tanto, carecen de certeza jurídica.

Es por esto que es importante mencionar que cada una de las decisiones que se toman en el departamento de desarrollo urbano son basadas en el plan de desarrollo urbano y leyes aplicables. Teniendo como premisa hacer prevalecer el orden y el correcto desarrollo urbano en nuestro Municipio.

Decisiones que siempre son aprobadas por el Republicano Ayuntamiento.

10. FINANZAS Y ADMINISTRACIÓN

Gracias a un buen manejo de las finanzas públicas, hemos logrado sostener a nuestro Municipio con FINANZAS SANAS, teniendo CERO DEUDA A PROVEEDORES ni PASIVOS. Esto ha sido gracias al esfuerzo de todos y cada uno de los servidores públicos que optimizan los recursos a fin de priorizar las acciones con la menor inversión posible.

Durante el periodo de enero a septiembre de 2023, se estima que los ingresos totales del Municipio se ubicaran en 262 millones 84 mil pesos, lo cual comparado contra el monto observado en el periodo equivalente del año anterior representa un sustancial avance del orden de 31 por ciento y significa el 95 por ciento del total de los ingresos autorizados para el presente ejercicio fiscal.

El relevante crecimiento que se registra en los Ingresos Municipales obedece al importante avance presentado en sus principales componentes: en primer término, la recaudación de los ingresos considerados como propios (impuesto Predial, ISAI, Multas, licencias de conducir, pago de derechos relacionados con trámites de desarrollo urbano, etcétera), los cuales se recaudan directamente mediante las cajas que dependen de la Secretaría de Finanzas y Tesorería Municipal, mostraron un aumento del orden de 6 por ciento;

en segundo, lo relativo a transferencias de recursos que se recibieron por los conceptos de Participaciones y Aportaciones tanto del Estado (Participaciones del ISN, Control Vehicular, Fondos Descentralizados, Fondo de Seguridad y Fondo de Desarrollo Municipal) como de la Federación (Participaciones Federales del Ramo 28, Fondo de infraestructura Social y FORTAMUN del Ramo 33 entre otras), así como de importantes apoyos estatales extraordinarios para la ejecución de diversos programas y proyectos en el Municipio, mostraron en su conjunto un significativo incremento del 44 por ciento.

Cabe destacar que las acciones implementadas para mejorar las fuentes de recaudación de recursos locales, mejoró el indicador de desempeño financiero de recaudación propia a totales al ubicarse este en 27 por ciento, lo cual confirma la menor dependencia de otras fuentes de financiamiento y el fortalecimiento de los ingresos de libre disposición.

Comportamiento de los Ingresos Municipales

(Enero a Septiembre de 2023)

	Monto *	Var. % año anterior	Dist %
INGRESOS TOTALES	262,084,181	31%	100%
Impuestos	56,923,698	6%	22%
Derechos	8,245,787	6%	3%
Productos	1,757,255	5%	1%
Aprovechamientos	4,341,491	12%	2%
RECAUDACION PROPIA	71,268,231	6%	27%
PARTICIPACIONES Y APORTACIONES	190,815,950	44%	73%

^{*} Cifras estimadas con base al comportamiento real de enero a julio.

Por otro lado, se proyecta que el total de las erogaciones en el Municipio de enero a septiembre del presente se ubicaran en 211 millones 753 mil pesos, lo cual representa un aumento del 17 por ciento respecto al observado en mismo periodo del año anterior.

Es importante señalar que el incremento que se observa en los egresos totales se explica primordialmente por la mayor cantidad de recursos que se aplicaron a inversión pública productiva con el objetivo de fortalecer las condiciones de la infraestructura pública y con ello fortalecer las actividades económicas, así como de diversos programas sociales y gubernamentales en el Municipio. De esta forma, en el rubro de inversión se destinaron 31 millones 269 mil pesos, lo cual representa un sustancial aumento del 24 por ciento respecto al monto aplicado en el año inmediato anterior y el 15 por ciento del total erogado en el periodo que se informa.

De manera complementaria a lo antes mencionado, se destinaron recursos a fortalecer y mejorar la calidad de los principales programas operativos del Municipio como lo son: recolección y disposición de desechos sólidos, pavimentación y recarpeteo, iluminación de vialidades, apoyos a grupos vulnerables, acciones encaminadas a mejorar los niveles de seguridad pública en el Municipio, así como la atención de las remuneraciones el personal pensionado y jubilado en tiempo y forma.

En resumen, la responsabilidad con la que se han manejado las finanzas públicas del Municipio de Allende NL en los últimos dos años se refleja en la evolución positiva que muestran sus principales indicadores de desempeño: ingresos muy superiores a los egresos permiten generar los superávits necesarios para la ejecución de los diversos programas y proyectos establecidos en el Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024, y con ello, contar con un instrumento sólido para continuar contribuyendo al desarrollo económico y social de manera sustentable y sostenible del Municipio de Allende NL.

Comportamiento de los Egresos Municipales

(Enero a Septiembre de 2023)

	Monto *	Var. % año anterior	Dist %
GASTO TOTAL	211,753,541	17%	100%
Servicios Personales	81,759,785	7%	39%
Materiales y Suministros	23,769,805	28%	11%
Servicios Generales	52,381,766	16%	25%
Transferencias, Subsidios y Ayudas	19,572,745	21%	9%
CORRIENTE	180,484,100	16%	85%
INVERSION	31,269,440	24%	15%
DEUDA		0%	0%

^{*} Cifras estimadas con base al comportamiento real de enero a julio.

11. SECRETARÍA DEL R. AYUNTAMIENTO

Quiero resaltar el extraordinario trabajo que han venido desarrollando los hombres y mujeres allendenses dentro del Republicano Ayuntamiento, es importante resaltar que cada una de las decisiones que hemos tomado en este Cuerpo Colegiado lo hemos hecho con la firme convicción de beneficiar al pueblo de Allende, no tenemos duda que es un momento histórico para quienes tenemos la representatividad en este Ente Gubernamental. Quiero agradecer profundamente a cada uno de los Regidores y Síndicos quienes me han acompañado en este camino, por su valentía, su compromiso con el pueblo de Allende y por su gran sentido de responsabilidad, me siento muy orgullosa de su gran madurez política, pues gracias a ellos Allende ha prosperado y muestra de ello es el gran desarrollo económico y social que se ha venido dando en nuestro Municipio; quiero decirles que su trabajo quedará plasmado en los libros de la historia de nuestro Municipio, legado que dejaremos para las próximas generaciones confiando que las decisiones que se tomen al igual que hoy sean por el bien de Allende.

Durante este año tuvimos:

| 22 Sesiones Ordinarias
| 2 Sesiones Extraordinarias
| 1 Sesión Solemne

Uno de los objetivos principales de esta Administración Municipal es la participación ciudadana, para que todo se realice con transparencia y apegado a derecho, motivo por el cual seguimos trabajando los siguientes Consejos y Comités durante el último año:

Consejo Ciudadano de Seguridad Pública.

Comisión de Honor y Justicia.

Consejo de Cultura.

Consejo de Deportes.

Consejo de Salud.

Comité de Transparencia.

Consejo Municipal de Participación Social en la Educación.

Comité de Adquisiciones.

Comité Ciudadano Municipal para la Protección del Río Ramos.

Consejo Municipal para la Protección de las Personas Adultas Mayores.

Consejo para la Inclusión y Protección de los Derechos de las Personas con Discapacidad.

Así mismo en cuanto a la Reglamentación contamos con

- 38 Reglamentos
- 1 Código de Ética
- 1 Plan Municipal de Desarrollo
- 1 Plan Municipal de Desarrollo Turístico
- 1 Manual de la Secretaría de Seguridad Pública
- 1 Estructura Orgánica de la Secretaría de Seguridad Pública

Cabe destacar que en esta Administración Municipal 2021-2024 se creó el Reglamento para la Mejora Regulatoria y la Simplificación Administrativa del Municipio de Allende, Nuevo León, así como la modificación y actualización del Código de Ética y Conducta para la Administración Pública Municipal de Allende, Nuevo León.

a) Centro de Atención y Acompañamiento Familiar

Es importante resaltar que la familia juega un papel central en la sociedad, por ello es que enfocamos la atención a la familia como una estrategia de prevención del delito. Cabe mencionar que es la primera vez que se establece como política pública desde la perspectiva de seguridad la atención y acompañamiento a la familia, más que desde un enfoque de asistencialismo es con un enfoque de acompañamiento, con la visión clara de reducir los índices delictivos en nuestro Municipio, atendiendo a cada caso en particular, con un gran sentido de humanismo.

Uno de los fuertes pilares que sostiene a nuestra sociedad, evidentemente es la familia y sabiendo la importancia que representa en la vida social, política, económica y cultural, es que, en esta administración nos hemos comprometido para fortalecer esta gran institución de la cual nos sentimos orgullosos por ser un fuerte legado que nos heredaron nuestros antepasados. Evidentemente la modernidad ha trastocado a la familia y ha modificado su estructura y sus roles, esto nos obliga a reorientar los esfuerzos de la política social a fin de fortalecer los lazos parentales que resguarda la familia.

Para alcanzar los objetivos planteados a través de este centro, hemos planteado un sistema de atención, acompañamiento y canalización a fin de proteger y resguardar esta noble institución.

Este centro está basado en 5 ejes rectores tales como:

- 1.-Físico
- 2.-Educacional
- 3.-Espiritual
- 4.-Emocional
- 5.-Social

Derivado del reporte policiaco en donde se establece el tipo de falta administrativa, delito o reincidencia en cualquiera de sus modalidades tales como lo son: Violencia Familiar, Adicciones, Abandono, Pobreza extrema, Enfermedades, Abusos y falta de redes de apoyo, hemos implementado las siguientes acciones; partimos de un diagnóstico a través de la investigación para conocer la situación de su entorno; posteriormente se establece un plan de trabajo conforme a las necesidades de la familia, y por último se realizan evaluaciones periódicas del avance de cada uno de los casos.

En la actualidad se han atendido exitosamente a estas familias, generando una mejor calidad de vida y una buena convivencia entre sus integrantes.

b) Atención Ciudadana

El fundamento central de todo líder político reside en su capacidad para escuchar y responder a las inquietudes de los ciudadanos; estar en cercanía con ellos y cumplir con las promesas formuladas, durante este período, continuamos llevando a cabo el programa de audiencias ciudadanas denominado "Tu Alcaldesa Contigo", llevando a cabo un total de 37 sesiones desde la Plaza Principal de nuestra localidad, brindando atención puntual a más de 3,500 ciudadanos.

Asimismo, en este año 2023, renovamos y pusimos en marcha la iniciativa "Miércoles en tu Colonia", con el firme propósito de establecer un contacto más estrecho con la comunidad y visitar cada rincón de nuestro Municipio. Como resultado de esta iniciativa, estuvimos en varios puntos del Municipio, tales como Buena Vista, Sección Los Álamos, Colonia Popular, Comunidad Los Sabinos, Colonia Raúl Caballero, Comunidad El Porvenir, Colonia Los Perales, Valle Los Álamos, Privadas de San Antonio, Lazarillos y otros más. Esta iniciativa permitió atender a más de 2,100 vecinos.

Además, contamos con un grupo destacado compuesto por 62 Jueces Auxiliares y 51 Comités de participación ciudadana con aproximadamente 270 miembros, quienes son ciudadanos comprometidos con sus respectivas colonias y comunidades. A través de esta colaboración, establecemos una vía efectiva para canalizar y abordar las necesidades de los vecinos en todos los rincones de Allende. Mantenemos reuniones mensuales, durante las cuales se analizan las peticiones y se evalúan los avances en relación con las necesidades específicas de cada colonia y sector.

Por último, cabe hacer mención que recientemente hemos lanzado la plataforma digital "ALLENDE CIUDADANO" en donde a través del uso de las herramientas tecnológicas los ciudadanos tienen acceso directo a los servicios básicos que brinda el Municipio, mediante esta plataforma los reportes ciudadanos son atendidos en tiempo real por los departamentos correspondientes.

Así mismo desde cualquier lugar que se encuentren, los ciudadanos podrán realizar el pago del predial a través de esta aplicación, lo cual facilita a los contribuyentes el cumplimiento de esta obligación.

12. MENSAJE FINAL

Llegamos al final de este segundo año de arduo trabajo, y no puedo evitar sentir una profunda gratitud hacia cada uno de ustedes. En este momento de reflexión, deseo expresar mi sincero agradecimiento por el respaldo que nos han brindado durante esta etapa fundamental de nuestra gestión.

Ha sido un año lleno de desafíos y logros, un año en el que juntos hemos demostrado la fuerza de nuestra comunidad. A cada persona que ha compartido su tiempo, sus ideas y su apoyo, les extiendo mi reconocimiento y gratitud sincera.

Nuestro compromiso sigue intacto, nuestra pasión por mejorar la vida de cada familia en esta tierra es inquebrantable. Seguiremos enfocados en lo que realmente importa: ustedes, nuestra gente, el corazón y el alma de nuestra comunidad.

Recuerden que cuando nos mantenemos unidos, somos capaces de superar cualquier obstáculo. Cada reto es una oportunidad para crecer y fortalecernos.

Agradezco a todos y cada uno de ustedes por ser parte de este viaje. El futuro nos depara nuevas metas, y estoy seguro de que, con nuestra determinación y unidad, continuaremos avanzando hacia un horizonte de progreso y prosperidad.

¡MUCHAS GRACIAS!

Patricia Salazar, Alcaldesa.

Posteriormente, el Ing. José Luis Garza Garza, Representante del Gobierno del Estado de Nuevo León, envió un bonito mensaje al pueblo de Allende, de parte del Dr. Samuel Alejandro García Sepúlveda, Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León.

Para dar cumplimiento al Séptimo punto del Orden del día y una vez agotados los asuntos a tratar, se declaró clausurada la Cuarta Sesión Solemne, el día viernes 1 de septiembre del año dos mil veintitrés siendo las diecinueve horas con veinticinco minutos-----

C. LIC. EVA PATRICIA SALAZAR MARROQUÍN PRESIDENTA MUNICIPAL

C. JUVENTINO ENRIQUE MARTINEZ OCAÑAS SECRETARIO DEL R. AYUNTAMIENTO

C. LUIS EDUARDO CAVAZOS MORALES REGIDOR

C. BLANCA ESTHELA CAVAZOS RODRÍGUEZ REGIDORA

C. ALEJANDRO DANIEL AGUIRRE FLORES REGIDOR

C. MARIELA TAMEZ CAVAZOS REGIDORA

C. JOSÉ ÁNGEL GARCÍA MARTÍNEZ REGIDOR

C. EMILIA ALANÍS GUERRERO REGIDORA

C. OLGA LIDIA ROJAS CAVAZOS REGIDORA C. ANA KAREN MARTÍNEZ GARCÍA REGIDORA

C. NORMA ADRIANA TAMEZ RODRÍGUEZ REGIDORA

C. HUGO ARMANDO CAVAZOS AGUIRRE SINDICO PRIMERO C. SANDRA AIDÉ MARTÍNEZ GUERRA SÍNDICA SEGUNDA

La presente Hoja de Firmas forma parte integrante del Acta No. 54 de la Cuarta Sesión Solemne de Cabildo, celebrada en el Teatro de la Ciudad el día viernes 1 de septiembre del año 2023, de la Administración 2021 – 2024